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Al cierre de esta edición 
Francisco evolucionaba lenta pero 
favorablemente de su afección res-
piratoria. Incesante oración por él.
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En la puerta
del Cielo

En tan solo unos días, Carlo Acutis
podrá ser contado entre los santos
gracias a la aprobación de un se-

gundo milagro y a su sorprendente
vida de santidad, de la cual se pre-

sentan algunos datos curiosos.

La canonización de Carlo Acutis está cada vez
más cerca, y se espera se realice durante el Ju-
bileo de los Adolescentes, que tendrá lugar en

Roma del 25 al 27 de abril. Específicamente, según
comunicó el arzobispo de la diócesis de Asís mons.
Domenico Sorrentino, la canonización de Acutis
está prevista para el domingo 27 de abril a las 10:30
horas en la Plaza de San Pedro. A continuación, se
recuerdan los milagros que lo llevaron a los altares,
como también algunas anécdotas curiosas de su vi-
da y testimonios de quienes lo conocieron.

Primer milagro
El milagro que lo llevó a la beatificación fue la cu-

ración milagrosa de un niño de 6 años que padecía
una grave anomalía desde su nacimiento en el pán-
creas. Según el testimonio de la madre de Carlo,
Antonia Salzano, un sacerdote “invitó a los parro-
quianos a rezar una novena y apoyó un pedazo de
camiseta de Carlo sobre el pequeño paciente, que
al día siguiente empezó a comer y cuyo páncreas re-
pentinamente estaba sano sin que los cirujanos lo
hubieran operado”.

Segundo milagro
El milagro para su canonización fue la curación

de Valeria, una estudiante de Costa Rica que, tras
caerse de su bicicleta, se golpeó gravemente la ca-
beza y terminó en coma. Seis días después del acci-
dente y de una operación, la madre de Valeria, Ila-
ria, fue a Asís, a la tumba de Acutis a rezar por su hi-
ja. Luego de pasar toda una jornada arrodillada
frente a la tumba del joven beato, Ilaria recibió un
llamado telefónico del hospital donde estaba inter-
nada su hija, que le comunicó que había tenido una
repentina e inexplicable mejora: se había desperta-
do del coma y había vuelto a respirar en forma es-
pontánea. Al día siguiente, comenzó a moverse y
luego a hablar, para después recuperarse del todo.

Una predisposición a lo sagrado
Antonia Salzano, madre del futuro beato, afirmó

al diario italiano Corriere della Sera que en su hijo
había una natural predisposición a lo sagrado y que
a los tres años el pequeño Carlo comenzó a pedirle
que lo llevara a la iglesia para saludar a Jesús y solía
recoger flores para llevárselas a la Virgen. Además, a
los siete años pidió recibir la Eucaristía e hizo la Pri-
mera Comunión. Así mismo, la madre afirmó: “Car-
lo me salvó. Yo era una analfabeta de la fe”.

Su niñera polaca alentó su vida de fe
La madre también relató que ni ella ni su esposo

eran católicos practicantes, sin embargo, el niño
descubrió la fe gracias a su niñera polaca llamada
Beata, una católica muy devota de san Juan Pablo II.

Fue voluntario en comedores
Por las tardes solía llevar comida y bebidas calien-

tes a las personas sin hogar. La madre relató que
Carlo servía “en las mesas de los pobres, las de las
hermanas de la Madre Teresa de Calcuta en Baggio

y las de los capuchinos donde servía como volunta-
rio”. Y fue tal su ejempló con esto que convirtió al
catolicismo a un empleado hindú de su familia.

Predijo su propia muerte
La madre relató: “Pocos días después del funeral,

al amanecer fui despertada por una voz: ‘Testamen-
to’. Revisé su habitación, pensaba en encontrar al-
gún escrito. Nada. Encendí el computador, el instru-
mento que prefería. En el escritorio había un video
corto grabado por él mismo en Asís tres meses an-
tes: ‘Cuando pese 70 kilos, estoy destinado a morir’”.

Predijo sus hermanos mellizos
Carlo, que era hijo único, predijo a su madre

que iba a tener mellizos, a pesar de que estaba
por cumplir 40 años. En 2010, cuando Antonia
Acutis tenía 43 años, dio a luz a una niña y un ni-
ño: Francesca y Michele.

¿Su cuerpo fue hallado incorrupto?
Su madre aseguró que el 23 de enero de 2019, más

de diez años después de su muerte, su cuerpo fue en-
contrado parcialmente “incorrupto”: “Yo estaba allí y
mi esposo no quería verlo. Era todavía nuestro mu-
chacho alto de 1.82 mts, solo tenía la piel un poco
más oscura, con todos los cabellos negros y rizados”.

Pidió ser enterrado en Asís
Carlo pidió a su madre que lo enterraran en Asís.

La madre de Carlo contó al diario italiano que la fa-
milia “tenía una casa en Umbría. Un cartel indicaba
que estaban en venta nuevos espacios en el cemen-
terio comunitario. Le pregunté a Carlo qué pensaba.
‘Sería muy feliz de terminar aquí’. Su cuerpo intacto
fue llevado después al Santuario del Despojo donde
ahora los fieles podrán venerarlo para siempre”.

Su corazón en una custodia
Su corazón se conserva en una custodia en la Basí-

lica Papal de San Francisco de Asís. La madre de Car-
lo dijo al diario italiano que luego de la muerte de su
hijo “queríamos donar sus órganos, pero no fue po-
sible, nos dijeron que estaban comprometidos por
la enfermedad. Sin embargo y en una bella paradoja,
el corazón quedó perfecto y estará en una custodia
en la Basílica Papal de San Francisco de Asís”.

El fútbol y los videojuegos
Carlo amaba el fútbol y le encantaba jugar video-

juegos. Su consola favorita era una PlayStation. Sabe-
mos que sólo se permitía jugar una hora a la semana,
a manera de mortificación y disciplina espiritual.

Carlo Acutis y la Virgen de Fátima
Según narró su mamá, Carlo tuvo una experien-

cia mística en la que la Virgen de Fátima le pidió
que se consagrara al Corazón de Jesús y a su Inma-
culado Corazón. Además, soñó con el pastorcito
san Francisco Marto, quien le pidió ofrecer repara-
ción y sacrificios “para que las personas pudieran
amar y honrar más la Eucaristía”.

Siendo adolescente, Carlo fue diagnosticado
con leucemia y ofreció sus sufrimientos por el

papa Benedicto XVI y por la Iglesia.
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Defendió a los más débiles
También destacó por defender en la escuela a

quienes eran víctimas de burlas, especialmente a

los niños con discapacidad. Una vez, cuando los pa-

dres de un amigo estaban en proceso de divorcio,

Carlo hizo un esfuerzo especial por incluir a su ami-

go en la vida de la familia Acutis.

Los milagros eucarísticos
Era programador y construyó un sitio web que

catalogaba y promovía los milagros eucarísticos.

Allí, les decía a los visitantes: “Cuanto más frecuen-

temente recibamos la Eucaristía, más nos parecere-

mos a Jesús, de modo que en esta tierra tendremos

un anticipo del cielo”.

Adorador desde los 3 años
Desde que Carlo Acutis tenía 3 o 4 años le

gustaba entrar en la iglesia para estar enfrente

del Sagrario y frente a la Cruz de Jesús. Luego,

desde que hizo la Primera Comunión, a los 7

años, “asistió a la iglesia a hacer la adoración Eu-

carística, antes o después de la Misa, era muy

fiel a este encuentro”.

Jesús su mayor preocupación
Cuando salía de viaje, “la preocupación principal

de Carlo era buscar la iglesia más cercana a su hotel

para no perder el encuentro con Jesús”.

Incomprendido amor eucarístico
Carlo Acutis “no entendía esas filas kilométricas

para entrar a un concierto o a un partido de futbol,

y no hubiera filas frente al Sagrario”.

Su manera de afrontar la muerte
Al referirse a la muerte, Carlo Acutis señalaba que

era algo que “tenemos que cruzarlo todos, no es

que uno sea inmortal y otro no. Todos tenemos que

salir, subir al Monte Gólgota”.

Vio a su abuelo fallecido
Días después de que muriera su abuelo materno,

Carlo, que para entonces tenía poco más de cuatro

años, tuvo una visión que le comentó a su madre:

“me dijo que había visto a mi padre y que le había

pedido rezar por él porque estaba en el purgatorio”.

Desde ese momento empezó a rezar por las almas

del purgatorio, y lo hizo hasta su muerte.

Examinaba su conciencia a diario
Todas las noches examinaba su conciencia sobre

el trato que daba a amigos, profesores y padres. En-

tendió que la conversión no es un proceso de suma,

sino de resta. Él decía: “Es necesario que haya me-

nos de mí para poder dejar más espacio para Dios”.

Confesión semanal
Carlo Acutis se confesaba cada semana y pedía

recibir la Unción de Enfermos cada año. Él decía:

“Estoy enfermo, porque mi alma está herida”. 

Testimonios
El p. Roberto Gazzaniga, acompañante espiri-

tual de Carlo y encargado de la pastoral del Ins-

tituto León XIII, histórica escuela de la Compa-

ñía de Jesús en Milán, recordó en dialogo con

Aciprensa, a Carlo Acutis cuando era estudian-

te: “Tengo el recuerdo de un joven de una ama-

bilidad, un señorío y una delicadeza de ánimo

verdaderamente notable. Carlo era un joven

que destacaba no sólo por su gran inteligencia,

sino por sus dotes naturales de sensibilidad

que, sin embargo, no impuso a sus compañeros,

sino que los proponía con gran naturalidad”.

Luego continuó: “A nadie le gusta estar a la

sombra de los demás, sobre todo cuando se tie-

ne 15 años. Pero la cortesía de Carlo era reco-

nocida por todos. Estaba siempre dispuesto a

estar cerca del que se quedaba atrás, con mu-

cha madurez tendía la mano a sus compañeros,

y esto no se le escapó a nadie”.

También Caterina, una profesora de letras jubila-

da que conoció a Carlo hace 25 años en el monaste-

rio de San José de Asís, dio su testimonio: “Desde

aquel momento surgió con su familia una profunda

amistad que dura hasta hoy. Conocí a Carlo cuando

era muy pequeño, tenía 5 años y era un niño muy

vivaz, muy apasionado de todo. Era un niño virtuo-

so”. Después recordó: “En Misa era muy maduro,

siempre muy formal. Frecuentaba la celebración eu-

carística cada día. En la adolescencia recuerdo la

adoración eucarística. Era un joven muy atento por

los demás, por los pobres. Un chico un poco in-

quieto, en todos los lugares llevaba solidaridad y

alegría. Tengo un recuerdo maravilloso”. (ACI)

Según el testimonio de uno de sus amigos, Carlo era hincha del club italiano A. C. Milán y también solía usar una camiseta de su jugador favorito, Paul Scholes.
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¿El sacramental más poderoso?

Con motivo de este Año Santo, en donde se
amplió las formas de obtener indulgencias y,
a su vez, se destacó la importancia de éstas

para aliviar las penas de las almas del purgatorio co-
mo también las propias, recordamos un sacramen-
tal aprobado por san Pio X, el Crucifijo del Perdón, el
cual fue colmado de tantas indulgencias que se vol-
vió uno de los objetos sagrados más poderosos.

Breve historia del Crucifijo
El Crucifijo del Perdón fue introducido en el Con-

greso Mariano en Roma en 1904, con la ayuda del
cardenal Coullié, arzobispo de Lyon, Francia, y lue-
go obtuvo la aprobación general. El proyecto de la
unión alrededor del Crucifijo del Perdón fue pre-
sentado al entonces papa Pío X, por el cardenal Vi-
vés, presidente del Congreso y finalmente en 1905
el Papa lo promulgó indulgenciándolo.

Crucifijo del perdón
El Crucifijo del Perdón tiene también la medalla

de la Virgen Milagrosa y la medalla de San Benito en
ambos lados debajo de los brazos de la cruz. Es de-
cir, posee en si los beneficios de estos dos sacra-
mentales, siendo como tres sacramentales en uno
solo. Cabe mencionar que también existe una ver-
sión simplificada del Crucifijo del Perdón donde no
tiene las medallas quedando solamente la cruz y es
tan valida como la otra versión para la obtención
de las indulgencias, eso sí, siempre y cuando el cru-
cifijo este bendecido por un sacerdote.

Inscripciones
Las palabras inscritas en el crucifijo describen las in-

dulgencias y las Gracias Divinas que fluyen de este sa-
cramental en particular. Comenzando por la parte su-
perior (sobre la cabeza de Cristo) se puede leer “Jesus
Nazarenus, Rex Judaeorum” conservando la inscrip-
ción original del Gólgota, en la Basílica de la Santa Cruz
de Jerusalén en Roma, la cual fue recuperada por santa
Elena, en el año 326, sobre la figura cruciforme de las
letras “I.N.R.I.”, que traducido del latín significa: “Jesús
de Nazaret, Rey de los Judíos”. Así también, en el rever-
so del Crucifijo, en el centro, está grabada la imagen del
Sagrado Corazón, rodeada de dos inscripciones que
recuerdan la tierna misericordia del Salvador: la prime-
ra, se trata de una oración que exclamó Cristo durante
la agonía del Calvario y se encuentra en la viga horizon-
tal: “Padre, perdónalos” (Lc 23, 34). Esta fue la primera
de las 7 palabras de Cristo cuando agonizó en la Cruz y
es la oración de perdón que da a este Crucifijo su nom-

bre. Luego, en la viga vertical posterior están las pala-
bras que Jesús pronunció a Santa Margarita María de
Alacoque en 1675 en el santuario de Paray le Monial,
es una oración de amor, exclamada contra la ingrati-
tud: “He aquí este corazón que tanto ha amado a los
hombres”. Después, también en la parte trasera, pero
al pie de la cruz, se encuentra una estrella representan-
do la letanía “estrella de la mañana”, seguido del ana-
grama de Nuestra Madre Purísima formado por la su-
perposición de las letras “M” y “A” el cual contiene un
doble significado: por un lado, se traduce como “Aus-
picio María” (“Bajo la protección de María”); y por
otro, recuerda el “Ave María”, palabras con las que hon-
ró el Arcángel Gabriel a nuestra Madre en la Anuncia-
ción. Estas simbologías marianas, recuerdan también,
por su ubicación en el crucifijo, el lugar que ocupó la
Santísima Virgen a los pies de la cruz.

Indulgencias
Las indulgencias concedidas por el papa Pio X al

Crucifijo del Perdón son varias y con diferentes con-
diciones:

1. Cualquiera que lleve en su persona el Crucifijo
del Perdón, ganará 300 días de indulgencia cada día.
(Los días se refieren a días de pena en el purgatorio,
pero debe recordarse que ahora las indulgencias ya
no son por días ni por años, sino que han quedado
en parciales o plenarias.)

2. Cada vez que se bese con devoción este Cruci-
fijo, obtendrá 100 días de indulgencia.

3. Cualquiera que diga las siguientes invocaciones
ante el crucifijo, puede ganar cada vez una indul-
gencia de 7 años y 7 cuarentenas:

-”Padrenuestro que estás en el cielo, perdona
nuestras ofensas como también perdonamos a los
que nos ofenden”.

-”Ruego a la Bienaventurada Virgen María, que
pida al Señor, nuestro Dios, por mí.”

4. Cualquiera que es habitualmente devoto a este
Crucifijo y cumpla las condiciones necesarias de los Sa-
cramentos de Confesión y Comunión, pueden ganar
una indulgencia plenaria en las siguientes festividades:
Festividad de las 5 llagas de Nuestro Señor Jesucristo
(aunque esta fiesta no se celebra en toda la Iglesia, en el
Oficio y la Misa están considerados en el apéndice del
Breviario y el Misal); Festividad del descubrimiento de la
Santa Cruz (13 de septiembre); Festividad de la Santa
Cruz (3 de mayo); Festividad de la Inmaculada Concep-
ción (8 de diciembre); Festividad de los siete dolores de
la Santa Virgen María (15 de septiembre).

5. Cualquiera que, al momento de su muerte, for-
tificado con los Sacramentos de la Iglesia, o contrito
de corazón, o en la suposición de ser incapaz de re-
cibirlos, besando este crucifijo y pidiéndole perdón
a Dios por sus pecados y el de sus semejantes, pue-
de ganar una indulgencia plenaria.

Intenciones
En un Decreto Pontificio del 1 de junio de 1905, el

papa Pio X destacó: “Para los fieles, que devotamente
besan este crucifijo y obtienen preciosas indulgencias,
les recomendamos que tengan en cuenta las siguientes
intenciones: dar testimonio del Amor de Nuestro Se-
ñor y de la Santísima Virgen; gratitud al Santo Padre, el
Papa; orar por la remisión de los pecados, la liberación
de las almas del purgatorio, el regreso de las naciones a
la fe, el perdón entre los cristianos, la reconciliación en-
tre los miembros de la Iglesia Católica”. Finalmente, en
otro Rescripto Pontificial del 14 de noviembre de ese
mismo año, el Papa Pío X, declaró que añadía al Cruci-
fijo del Perdón la posibilidad de aplicar las indulgencias
obtenidas para las benditas almas del Purgatorio.

El Crucifijo del Perdón, una pe-
queña cruz que puede aliviar las
penas de miles de almas si se la
lleva puesta con devoción.

Las indulgencias parciales requieren: Estar en gracia, el desapego a cualquier tipo de pecado y querer
ganar la indulgencia. La plenarias: requieren lo mismo que las parciales y además la confesión (8 días
antes o después) y la comunión en el mismo día.
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Cristo Hoy :: Editorial

Originales o fotocopias

C
arlo Acutis, fallecido a los 15 años el 11 de octubre de 2006 a causa de

una leucemia fulminante será canonizado el 27 de abril en Roma. Mien-

tras el Papa Francisco lentamente parece ir recuperándose, continúa fir-

me la fecha de canonización y por eso es preciso hablar de este nuevo y joven

modelo de santidad.

Carlo es recordado por quienes lo conocieron por el entusiasmo con que trans-

mitía a los demás su amor a Dios y al prójimo. A los siete años hizo la Primera Co-

munión y desde entonces, cada día, no falta a su cita diaria con la Santa Misa, la

Adoración Eucarística y el Santo Rosario. El núcleo de la espiritualidad de Carlo era

el encuentro diario con el Señor en la Eucaristía, que, según él, "era Jesús verdadera-

mente presente en el mundo, como cuando en el tiempo de los Apóstoles los discí-

pulos pudieron verlo en carne caminando por las calles de Jerusalén". Carlo repetía

a menudo: “¡La Eucaristía es mi autopista hacia el Cielo!”. Ésta es la síntesis de su espi-

ritualidad y el centro de toda su existencia transcurrida en amistad con Dios.

Carlo estaba muy apegado a la Virgen de Loreto, adonde acudía varias ve-

ces acompañado de sus padres y donde cada vez renovaba su acto de con-

sagración a María. Pocos días antes de que Carlo fuera ingresado en el hos-

pital, cuando nadie sospechaba que padecía la leucemia que en pocos días

le llevaría a la tumba, dijo a sus padres: "Ofrezco todo el sufrimiento que

tendré que soportar al Señor por el Papa y por la Iglesia, para no ir al Purga-

torio e ir directo al Cielo". 

El heroísmo con el que afrontó la enfermedad y la muerte convenció a mucha

gente de que realmente había algo especial en él. Cuando el médico que lo aten-

día le preguntó si sufría mucho, Carlo respondió: "¡Hay gente que sufre mucho

más que yo!". Su cuerpo fue velado en continua peregrinación de fieles. A su fu-

neral asistió una multitud tan grande que muchos tuvieron que permanecer

fuera de la iglesia. Son continuos los testimonios, cartas, relatos, que aún hoy lle-

gan a los responsables de estudiar su vida. 

Su profesor de religión en el instituto recuerda que en una discusión en clase

Carlo fue el único que se opuso al aborto. En más de una ocasión afirmó: “Cada

uno nace con su propia originalidad, pero muchos mueren como fotocopias”.

Imagen del mes: Juana de Cubas, la gran mística y consejera del emperador Carlos V, en una representación teatral dirigida por Ana Contreras
en el Convento de Santa María de la Cruz en Cubas de la Sagra (Getafe, España) donde se celebró una misa de acción de gracias a comienzos
de marzo por su beatificación el pasado 25 de noviembre por el Papa Francisco.



En el blog “Salvar el 1”, fundado por Rebecca
Kiessling y especializado en el aborto por vio-
lación, Ashley expresa su pensamiento actual:

“Haber sido concebida en una violación no me ha-
ce menos digna de vivir”. Sin embargo, cuando era
adolescente, imbuida por la propaganda ideológica
ambiental, era partidaria del aborto en caso de vio-
lación con pensamientos como este: “¿Cómo se po-
dría esperar que una mujer cargara un hijo concebi-
do bajo circunstancias tan horribles y malvadas?”.

La verdad que duele
De niña supo que era adoptada, y lloró mucho

cuando se lo dijeron. Sabía, sí, cuánto la amaban
sus padres adoptivos: “Pero no sabían cómo me
sentía. No podían saberlo. Ellos sabían de dónde
venían. Yo no”. Luego, en el último año de secun-
daria tuvo una respuesta para esa incógnita: su
madre biológica había sido violada. La chica se
desprendió de su hijo, pero al menos le dio la
oportunidad de nacer y vivir. 

Lo que “el enemigo” sugiere
Según Ashley “el enemigo” le sugería “pensamien-

tos de odio”: “Como si estuviera predestinada para
algo horrible solo porque así comenzó mi vida. Me
sentía patética, o al menos eso me repetía a mí mis-
ma. Tenía días buenos, semanas, meses… pero
siempre regresaba esa sombra”. Llegó a alimentar
ideas suicidas.

¿Cómo me ve Dios?
Hasta que empezó a preguntarse cómo la ve-

ría Dios y a intentar averiguar la respuesta. Fue
así como encontró un salmo que cambió su
perspectiva: “Tú has creado mis entrañas, me
has tejido en el seno materno. Te doy gracias
porque me has plasmado portentosamente,
porque son admirables tus obras: mi alma lo re-
conoce agradecida, no desconocías mis huesos.
Cuando, en lo oculto, me iba formando, y entre-
tejiendo en lo profundo de la tierra, tus ojos veí-
an mi ser aún informe, todos mis días estaban
escritos en tu libro, estaban calculados antes
que llegase el primero” (Sal 139, 13,16). Así fue
como Ashley sacó sus conclusiones: “La viola-
ción no me define. Yo soy como Dios me ha
moldeado. Él me ama y tiene un propósito para
mí. Mi vida tenía valor en el momento de mi
concepción y lo sigue teniendo ahora”. (Rel)

❖ 6 ProVida :: Cristo Hoy

Digna de vivir

Rafael Martínez Echevarría Castillo es un padre de fa-
milia y profesor de colegio que tiene dos niños y una
niña y que, en una entrevista con Javier Navascués, es-
critor en la página InfoCatólica, dijo como padre de
un hijo discapacitado: “Ningún niño discapacitado es
un error, es un canto a la vida y a aceptar la cruz”.

¿Cómo le ha marcado el tener un hijo
discapacitado?

Rafael explicó que “te cambia la vida, pero para mu-
cho mejor”. Luego, contó que mucha gente le dijo que
no podría afrontar tal situación. Pero él les responde:
“Dios no elige a sus mejores soldados, como muchos
otros te dicen, sino que hace que los peones se con-
viertan en soldados”. Después añade: “Solo pide que
confiemos en que su plan es mejor que el nuestro”.

¿Cómo te hizo vivirlo la fe?
Según el testimonio de Rafael, “incluso mucha

gente sin fe se da cuenta con el tiempo de que estos
niños de verdad son un regalo”. Luego, contó que
un amigo suyo que tuvo su octavo hijo con síndro-

me de Down decía: “Estoy convencido de que real-
mente es un regalo, pero no es el regalo que pedi-
ría...”. Y según Rafael, esto es así, “cuando nace un hi-
jo con una enfermedad o una discapacidad grave
no sabes qué hacer con él, pero con el tiempo des-
cubres que lo que no sabes es qué podrías hacer sin
él”. Una vez pasas el shock inicial y empiezas a ate-
rrizar, solo hay “ventajas”.

Disfrutarlo con normalidad
Rafael continúo explicando: “Es cierto que huma-

namente es un problema. Hay que adaptar no solo
las cosas materiales, como coches, casa, cama, etcé-
tera, sino que también tienes que adaptar toda tu
vida en torno a tu hijo. Pero de repente, para ti ya
no es algo anormal, es tu día a día y lo disfrutas con
normalidad”. (InfoCatólica)

Rafael realizó un video en YouTube titulado “Juntos together” para apoyar a los niños con discapaci-
dad e incentivar a los padres a aceptar este grandioso regalo.

Ashley junto a su esposo e hijos. Para finalizar su testimonio, dijo: “Todos debemos recordar que Dios tiene un plan para nuestras vidas”.

“Ningún niño discapacitado es un error” 

Ashley, una joven que defendió 
el aborto por violación hasta 
que descubrió que había sido
concebida de esa manera...
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En defensa de la vida
El congresista estadounidense Chris Smith, dio una charla indicando las alarmantes cifras de abortos
realizados en su país e incentivó a defender a los no nacidos con las palabras de Juan Pablo II.

En el marco del vigésimo Desayuno Nacional de Oración Católica realizado en Washington (EE. UU) a
fines de febrero, se compartió un emotivo testimonio sobre la defensa de la vida y la importancia de la
fe en momentos de dificultad. El discurso lleno de gratitud y convicción fue dado por el congresista

provida Chris Smith.

“No se cansen de defender la vida”
Chris destacó que la defensa de la vida desde la concepción es una misión fundamental, tal como lo ense-

ñó san Juan Pablo II: “No se cansen de proclamar con firmeza la defensa de la vida desde su concepción, y no
se desanimen en el compromiso de defender la dignidad de cada ser humano con valiente determinación”.

Más de 66 millones de niños
En su mensaje, el congresista también denunció la realidad del aborto, que desde 1973 ha cobrado la vida

de más de 66 millones de niños solamente en los Estados Unidos. Y luego, hizo un llamado urgente a expo-
ner las brutales prácticas utilizadas en estos procedimientos, así como los riesgos asociados con el llamado
“aborto con medicamentos”, cuya seguridad ha sido cuestionada.

Apoyar a las mujeres embarazadas
Se destacó también la necesidad de eliminar el financiamiento de Planned Parenthood, una organización

que ha causado la muerte de más de diez millones de niños en sus clínicas. Y luego, con amor y compasión,
exhortó a continuar apoyando a las mujeres en situación de embarazo vulnerable mediante centros de aten-
ción. (InfoCatólica)

En un artículo publicado a fines de enero en el renombrado periódico esta-
dounidense New York Times y titulado “Mujeres indocumentadas preguntan:
¿Mi hijo no nacido será ciudadano?”, Miriam Jordan, corresponsal nacional de
inmigración del Times, analizó la decisión del presidente Donald Trump de re-
vocar la ciudadanía por nacimiento desde el punto de vista del no nacido. Y la
lógica que sigue el artículo lleva involuntariamente al lector a una conclusión
que tal vez no haya pretendido: que los niños no nacidos merecen protección
legal, al menos en lo que respecta a la ciudadanía estadounidense.

Una lógica provida
Más allá de la ley propuesta por Trump, lo que sí está perfectamente claro, sin

embargo, es que el argumento de que los bebés no nacidos deberían recibir la ciu-
dadanía por derecho de nacimiento, que es inherente al artículo del Times, es un ar-
gumento provida. Al destacar la injusticia percibida de que un niño no nacido no
disfrute de las mismas protecciones legales que un niño nacido, el Times subraya in-
voluntariamente el hecho obvio de que ambos niños merecen protección legal.

Es un argumento provida un tanto indirecto, sin duda. Pero la lógica es incon-
fundible:

-La ciudadanía es un derecho humano.
-Sólo los humanos pueden poseer ciudadanía.
-Por lo tanto, si uno posee la ciudadanía, es un ser humano.

Admiten que hay un bebe
La incongruencia de la posición no pasó desapercibida para el gobernador de

Florida, Ron DeSantis, quien en su intervención en la manifestación de la Mar-
cha por la Vida celebrada en enero en Washington, subrayó lo absurdo del argu-
mento: “El New York Times publicó un artículo difamatorio contra [la deroga-
ción de la ciudadanía por derecho de nacimiento] y este era su titular: ‘Mujeres
indocumentadas preguntan: ¿Mi hijo no nacido será ciudadano?’”. Luego resal-
tó: “Así que el New York Times está admitiendo que no se trata sólo de un grupo
de células. ¡Démosle la bienvenida al New York Times al movimiento provida!”.
(ACI)

En su discurso Chris citó las palabras de la Ma-
dre Teresa quien dijo: “El mayor destructor del
amor y la paz es el aborto”.

Paneles sobre el desarrollo fetal relacionados con la aplicación “See Baby Grow” que se vieron en el National Mall en Washington D.C. durante la Marcha
por la Vida a fines de enero.

¿El New York Times se unió a los providas?
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La Madre Teresa 
será celebrada 
ahora en todas
las diócesis del
mundo

E
l Papa Francisco añadió al calendario litúrgico de la

Iglesia Católica, la fiesta del 5 de septiembre de

Santa Teresa de Calcuta, como una memoria libre

u opcional. El decreto emitido el 11 de febrero por el Va-

ticano destaca la influencia de la espiritualidad de Santa

Teresa en todo el mundo y resalta que su nombre “no

deja de brillar como fuente de esperanza para tantas

personas que buscan consuelo en las tribulaciones del

cuerpo y del espíritu”. El Calendario Romano General es

el calendario litúrgico de la Iglesia Católica, que contiene

las fechas de los días santos y las festividades de los san-

tos conmemorados anualmente. La memoria del 5 de

septiembre de Santa Teresa de Calcuta aparecerá ahora

en los calendarios y textos litúrgicos de la Iglesia con ora-

ciones y lecturas específicas que se utilizarán en la Misa

y en la Liturgia de las Horas. (Aciprensa)

La Sagrada Familia de Barcelona
estará terminada en 10 años 

Tras 150 años de construcción, la emblemática basílica de la

Sagrada Familia de Barcelona, España, estará terminada en 10

años. En efecto, este año se está encarando el inicio de la cons-

trucción de la fachada de la Gloria, mientras que, en 2024, el

templo catalán tuvo una cifra récord de visitantes. Así lo anun-

ciaron recientemente el presidente delegado de la Junta Cons-

tructora de la Sagrada Familia, Esteve Camps, y el director gene-

ral de la entidad, Xavier Martínez. 

Por la nacionalidad de los visitantes, encabeza el listado Esta-

dos Unidos (18,55 %), seguido de España (14,8 %), Francia (6,9

%), Italia (6,5 %) y, como novedad este año, se cuela en la quinta

posición Corea del Sur (6,18 %), mientras que China ha subido -

con un 4,5 %- al mismo nivel que el Reino Unido y Alemania. (Ai-

■ La salud del Santo Padre
Al cierre de la edición la situación médica del Papa se mantiene esta-

ble y con pronóstico reservado. El papa Francisco está hospitalizado

desde el pasado 14 de febrero, el periodo más largo que pasó en un

centro médico. Su internación se produjo a causa de una bronquitis a

la que posteriormente se sumó una neumonía bilateral y una insufi-

ciencia renal leve, aunque esta remitió posteriormente. (Aica)

■ “El Influencer de Dios” un filme para niños
La película animada Carlo Acutis, el Influencer de Dios alis-

ta su estreno en el marco de la celebración de la canoniza-

ción del también llamado “ciberapóstol de la Eucaristía”. La

película estará disponible desde el domingo 27 de abril de

este año en todos los hogares del mundo a través de las

plataformas FAMFLIX, en español, y Formed, en inglés.

(Aciprensa)

■ El gobierno de Canadá confirma la gran farsa sobre los restos 
de niños indígenas en internados: ni un solo cuerpo
Se confirma la gran farsa que ha servido para mancillar el buen nombre de la Iglesia Católica y

muy especialmente de los religiosos que tuvieron a su cargo a niños indígenas en internados de

Canadá. El Gobierno canadiense ha puesto fin a la pesquisa tras no hallar ninguna fosa común en

dichos internados dirigidos por iglesias. No hay prevista ninguna petición de perdón por parte

del gobierno, ni de varios altos miembros de la jerarquía de la Iglesia, por atentar contra el honor

de la institución y de los que trabajaron en esos centros. (Infocatólica)

■ Una Exhortación Apostólica sobre la infancia
El Papa ha anunciado, el pasado lunes 3 de febrero, la preparación de una Exhortación Apostóli-

ca centrada en la infancia, dando continuidad al compromiso asumido en la Cumbre por los De-

rechos de los Niños celebrada en el Vaticano. (Infocatolica)

■ Sor Juana de la Cruz, ya es beata
Cientos de fieles de la diócesis de Getafe y de Toledo asis-

tieron, el pasado 2 de marzo, a la celebración de acción de

gracias por la beatificación de Sor Juana de la Cruz, reali-

zada en el Monasterio de Cubas de la Sagra, Getafe, Espa-

ña. Se realizó una solemne procesión de entrada, durante la que se ha portado el decreto de bea-

tificación y una reliquia de la beata. (Religionconfidencial)

■ “El mundo debe someterse 
al Evangelio y no al revés”
“El sacerdote no tiene derecho a ocultar las exigen-

cias del Evangelio para agradar a los hombres…”, dijo
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el Arzobispo de Duala, Camerún, Mons. Samuel Kleda, en la ordenación de 9

sacerdotes y 1 diácono, en la catedral Santos Pedro y Pablo de esa ciudad. (Gau-

diumPress/ Agencias)

■ El Vaticano aprueba de manera definitiva los Estatutos 
del Regnum Christi
“Esta aprobación representa un reconocimiento de

la Santa Sede que da solidez y estabilidad a la Fede-

ración", aseguró la directiva del Regnum Christi. El

Colegio Directivo General aseguró, el 5 de febrero,

que este reconocimiento “reafirma la validez del ca-

mino recorrido y fortalece el compromiso de vivir nuestro carisma con confian-

za y arrojo, en comunión con la Iglesia y al servicio de la misión”. La FRC se defi-

ne como una "familia espiritual y cuerpo apostólico" con cuatro vocaciones: Le-

gionarios de Cristo, laicos consagrados, consagradas y laicos, que comparten

carisma, espiritualidad y misión. (Aciprensa)

■ “Si no tomamos en serio la lucha contra el alcoholismo, 
la nación se verá destruida”
Mons. Tadeusz Bronakowski, obispo de Łom a, ha alertado sobre la grave crisis

del alcoholismo en Polonia, segundo país en muertes por consumo de alcohol

en Europa. En la 58.ª Semana de Oración por la Sobriedad del país eslavo, insta

a asumir la responsabilidad social y personal, promoviendo la moderación, la

abstinencia y la oración. (Infocatolica)

■ En los santuarios y catedrales de Iberoamérica 
se puede recibir indulgencia plenaria este Año Jubilar
El Jubileo 2025 trae consigo una oportunidad especial para millones de fieles en

todo el mundo. En Iberoamérica, numerosas iglesias han sido designadas para

la obtención de indulgencias plenarias. (Infocatolica)

■ Notre Dame registra récords de multitudes y confesiones
Apenas tres meses después de su

reapertura, algunos católicos en

Francia temen que la afluencia ma-

siva de turistas a la Catedral de No-

tre Dame haya eclipsado su esencia

religiosa.

Sin embargo, el obispo auxiliar de

París sostiene lo contrario: con la

llegada de un gran número de per-

sonas, más visitantes se ven ex-

puestos a la fe católica y sus cora-

zones son tocados por la presencia de Dios en el renovado interior del templo.

Con 29.000 visitantes diarios, un aumento respecto a los 23.500 que acudían

antes del incendio de 2019, la afluencia a Notre Dame es comparable a la del

Museo del Louvre, a pesar de que este último tiene una superficie considerable-

mente mayor. (CatholicWeekly/InfoCatólica)

■ El Papa crea un nuevo organismo para recaudar fondos
Francisco creó en febrero pasado la Commissio de donationibus pro Sancta Se-
de (Comisión de Donaciones a la Santa Sede), un nuevo organismo para recau-

dar fondos. “Su tarea específica será la de incentivar las donaciones con campa-

ñas específicas entre los fieles, las Conferencias Episcopales y otros potenciales

benefactores”, se informa en el quirógrafo, que se ha dado a conocer, a través

del cual el Papa erigió este nuevo ente. (Aciprensa)

■ EWTN News estrena un documental sobre los cristianos
perseguidos en Irak
Bajo el título “Cristianos perseguidos en Irak: un especial de EWTN News”, el

documental se estrenó el pasado 28 de febrero. A través de entrevistas con fi-

guras clave de la comunidad cristiana iraquí, la producción narra las dificulta-

des que han atravesado desde la irrupción del ISIS en Mosul y en las localidades

de la Llanura de Nínive en 2014. (ACN/InfoCatólica)

■ El Congreso de Iowa aprueba ley que elimina la 
“identidad de género” de su código antidiscriminación
En una votación histórica, el Congreso de Iowa ha aprobado una ley que redefi-

ne el concepto de “género” en su código de derechos civiles. La nueva legisla-

ción aclara que el término “género” no debe considerarse sinónimo de identi-

dad de género, frenando así la agenda de los activistas LGBT. (Infocatolica)

■ Venezuela celebra la histórica la canonización 
de un compatriota
“La Iglesia católica de Venezuela celebró como histórica la canonización del be-

ato venezolano José Gregorio Hernández Cisneros, aprobada por el Papa, por

lo que será el primer santo del país caribeño. La Iglesia local describió la vida y

obra del beato como un “ejemplo de amor al prójimo, de entrega a los demás y

de fe en Dios”, razón por la que su legado “perdura en el corazón de quienes lo

veneran y recibieron sus milagros (Valoresreligiosos)

■ Los miembros del Sodalicio de Vida Cristiana aceptan 
su disolución
Como no podía ser de otra forma, los miembros del Sodalicio de Vida Cristiana

han manifestado su plena aceptación de la decisión del Vaticano de suprimir la

institución, según comunicaron al término de su VI Asamblea General, celebra-

da del 6 al 31 de enero pasado en Aparecida (Brasil). (Infocatolica)

■ El catolicismo pierde terreno entre los hispanos de EEUU
El Estudio del Panorama Religioso 2023-24 del Pew Research Center encontró

que, entre 2007 y 2023-24, el porcentaje de adultos blancos en Estados Unidos

que se identifican como católicos ha pasado del 22 % al 17 %, el porcentaje de

adultos negros del 5 % al 4 %, y el porcentaje de adultos asiáticos del 17 % al 14

%. Mientras tanto, el porcentaje de adultos hispanos que se identifican como

católicos ha caído del 58 % al 42 %. (Infocatolica)

■ El P. Luigi Codianni, nuevo superior ge-
neral de los Misioneros Combonianos
El misionero italiano Luigi Fernando Codianni, de 60

años, fue elegido superior general de los Misioneros

Combonianos del Corazón de Jesús (MCCJ), reempla-

zando a Tesfaye Gebresilasie, elegido como obispo au-

xiliar en la capital de Etiopía. (Agencias)

■ Obispo chino celebra sus 40 años de sacerdote entre rejas
Desde la última Navidad, el obispo

chino Mons.Vicente GuoXijing, se

encuentra bajo arresto domiciliario y

debe interactuar con los fieles a tra-

vés de las rejas colocadas en su resi-

dencia por el gobierno, mientras que

la puerta de su capilla se halla enca-

denada para impedir el acceso. El pre-

lado celebró sus 40 años de sacerdote

entre rejas confinado en su residen-

cia. (Aica)
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Caminando con María

Tras recorrer las provincias de Jujuy y Salta,
concluyó a fines de enero la primera etapa
de la peregrinación y misión por la unidad

de la Argentina, la cual se realiza con el lema: “Con
María de Luján y su fiel esclavo Manuel, caminamos
hacia los 400 años: ‘Somos de la Virgen nomás’”.

Obispos junto a los fieles
La caminata misionera, que se viene realizando

por tramos, recorriendo todo el país hasta 2030, ya
visitó diferentes localidades de esas dos provincias
norteñas. Cuenta con el apoyo del obispo de Merlo
Moreno, mons. Juan José Chaparro, y del obispo de
Gregorio de Laferrere, mons. Jorge Torres Carbonell,
delegado episcopal de la Pastoral Nacional de San-
tuarios y Religiosidad Popular. Además, participan,
fieles de otras jurisdicciones provenientes de las ar-
quidiócesis de Buenos Aires y Mercedes Luján; y de
las diócesis de Avellaneda Lanús, Quilmes, San Mi-
guel, Orán (Salta) y Añatuya (Santiago del Estero).

La primera etapa, abarcó el santuario de la Virgen
del Rosario del Río Blanco y las ciudades jujeñas de

Paypaya, Alto Comedero, Los Alisos, El Carmen y
Perico; mientras que, en Salta, la peregrinación pasó
por las localidades de La Caldera, Vaqueros, San Lo-

renzo y la Silleta, por el santuario del Señor y la Vir-
gen del Milagro (en la capital provincial), y el san-
tuario de la Virgen de la Peña. (AICA)

Jóvenes misioneros

¡Cuidado! Falso sacerdote

Los Jóvenes Agustinos Recoletos (JAR), misionaron
en las tierras de la prelatura de Cafayate (Salta) desde
fines de enero hasta comienzos de febrero, en el marco
de una actividad que la Orden de Agustinos Recoletos
inició en 2023, para acompañar el ministerio del obis-
po prelado de ese territorio, mons. Darío Quintana.

Misioneros de la esperanza
Así, con el lema “Misioneros de la esperanza”,

unos 26 jóvenes de distintas partes del país donde
los recoletos tienen apostolados, vivieron esos días

de misión y fraternidad, acompañados por los frai-
les Ricardo Catete y Fernando Ferreira.

Oración y ayuda al prójimo
Durante ese tiempo de misión, los participantes

profundizaron sobre los pilares propios del carisma
agustiniano, con momentos de interioridad y de
oración, y también mediante tareas caritativas en el
merendero, la escuelita de básquet y mediante ser-
vicios de difusión evangelizadora en la radio, la tele-
visión y las redes sociales. (AICA)

El Obispado de Posadas informó a comienzos
de febrero que no autoriza ni avala las activida-
des del señor Pedro Perini, quien se ha venido
presentando ante los fieles, en algunas comuni-
dades de la diócesis, inicialmente como ministro
de la Sagrada Comunión, luego como diácono y,
últimamente, como sacerdote.

No posee ningún ministerio
En su comunicado, la diócesis exclamó: “Acla-

ramos que el señor Perini no posee ni ha poseído
ninguno de esos ministerios, salvo un servicio
temporal como ministro de la Eucaristía en una
parroquia de la ciudad de Resistencia, del cual
fue suspendido por comportamientos indebi-
dos e incompatibles con dicho servicio”. (AICA)

Con motivo de los 400 años del acontecimiento de Luján, los fieles se unieron en la primera etapa de una
peregrinación mariana histórica, para llevar el mensaje de la Virgen a cada rincón del país hasta el 2030.

Los peregrinos expresaron: “Al llegar a los distintos pueblos y ciudades, nos esperaban con los misa-
chicos, toques de campanas y procesiones”.

El equipo organizador, junto con los jóvenes, agradeció a mons. Quintana por la acogida y también a
la Orden de Agustinos Recoletos por hacer realidad la misión. 

El Obispado advirtió que ninguna actividad de
Perini y de sus acompañantes está autorizada.



El arzobispo de Santa Fe de la Vera Cruz, mons.
Sergio Fenoy, encabezó la celebración de la
Misa y de la sesión de apertura de la causa de

canonización de la hermana carmelita Cecilia Ma-
ría de la Santa Faz (en el mundo, Cecilia María Sán-

chez Sorondo), sierva de Dios, que se realizó a fines
de febrero en Santa Fe en el convento San José y
Santa Teresa, de las hermanas Carmelitas Descalzas.

Varios sacerdotes
La Eucaristía fue concelebrada por el obispo

auxiliar de la arquidiócesis, mons. Matías Vecino;
por el superior de la Orden de los Carmelitas
Descalzos en Argentina, fray Ricardo Prado; por
el pbro. Andrés Rodríguez, vocero de la causa, y
por otros sacerdotes.

El don de la alegría
El p. Prado, quien predicó la homilía, recordó que

la obra de Dios “es tan magnífica que incluso pasa
desapercibida a nuestros propios ojos, y no por eso
es menos real o eficaz”. Y luego manifestó: “Cecilia

María se ha hecho tan famosa por su sonrisa; ella
decía que ‘la alegría es un don del Espíritu Santo, yo
nunca me propuse tener alegría’, y entonces esto es
lo que nos muestra que la obra de Dios se hace real-
mente, aunque en secreto”.

Comienza la investigación
Durante la celebración, además, se leyeron los

documentos oficiales emitidos por la Santa Sede
y la arquidiócesis de Santa Fe. Una vez que todas
las personas involucradas en la investigación
prestaron juramento, se conocieron los pasos a
seguir en la causa de beatificación. También,
mons. Fenoy, quien mediante un decreto publi-
cado en el mes de enero había anunciado la
apertura de la causa, designó a los oficiales de la
investigación. (AICA)
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Obsequios para Semana Santa
Cristo Hoy Digital comparte material exclusivo para vivir 
bien la Semana Santa.
Visita a los 7 Monumentos, Vía Crucis, reflexiones para 
cada día, cómo confesarnos bien, etc.
Únete a un grupo de WhatsApp o Telegram de Cristo Hoy
Digital y recibe el material gratuito en PDF en tu celular.

Escríbenos a:                    +5493816977397

El cielo
le sonríe
Se inició la causa de canonización
de la hermana Celia María de
la Santa Faz (1973-2016), conocida
como la “carmelita de la sonrisa”.

En el siguiente enlace se puede obtener más información sobre la “carmelita de la sonrisa”: “hermanaceciliamaria.org”.
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ANÉCDOTAS DE LOS SANTOS PENSAMIENTOS DE LOS SANTOS

Cuenta la misma santa Teresita: “Un
día, Leonia, creyéndose ya demasiado
mayor para jugar a las muñecas, vino a
nuestro encuentro con una cesta llena
de vestiditos y de preciosos retazos pa-
ra hacer más. Encima de todo venía
acostada su muñeca.

- Tomen, hermanitas (nos dijo), eli-
jan, se los doy todo para ustedes.

Celina alargó la mano y tomó un ma-
zo de orlas de colores que le gustaba.
Tras un momento de reflexión, yo alar-
gué a mi vez la mano, diciendo:

- ¡Yo lo elijo todo!
Y tomé la cesta sin más ceremonias.

A los testigos de la escena la cosa les
pereció muy justa, y ni a la misma Celi-
na se le ocurrió quejarse (aunque la
verdad es que juguetes no le faltaban,
pues su padrino la colmaba de regalos,
y Luisa encontraba la forma de agen-
ciarle todo lo que deseaba).

Este insignificante episodio de mi in-
fancia es el resumen de toda mi vida.
Más tarde, cuando se ofreció ante mis
ojos el horizonte de la perfección,
comprendí que para ser santa había
que sufrir mucho, buscar siempre lo
más perfecto y olvidarse de sí misma.
Comprendí que en la perfección había
muchos grados, y que cada alma era li-
bre de responder a las invitaciones del
Señor y de hacer poco o mucho por El,
en una palabra, de elegir entre los sa-
crificios que El nos pide. Entonces, co-
mo en los días de mi niñez, exclamé:

- Dios mío, yo lo elijo todo. No quie-
ro ser santa a medias, no me asusta su-
frir por Ti, sólo me asusta una cosa:
conservar mi voluntad. Tómala, ¡pues
“yo elijo todo” lo que Tú quieres...!”

Nacimiento: 2 de enero de 1873 en
Alenzón, Francia. Muerte: 30 de sep-
tiembre de 1897 en Lisieux, Francia.
Fiesta: 1 de octubre.

Santa Teresa del Niño Jesús

Yo elijo todo
Los grandes santos 
tuvieron almas magnáni-
mas que supieron tomar
todas las gracias que Dios
les ofrecía.

“Hasta en la corrección de los defectos debe el su-
perior estar revestido de templanza. Una cosa es
corregir con energía, y otra corregir con aspereza. A
veces, cierto que habrá que corregir con energía,
cuando se trata de graves defectos, y máxime si son
recaídas en ellos; más aún entonces guardémonos
de reprender con aspereza e ira; quienes reprenden
con ira causan más daño que provecho. Este es el
celo amargo reprochado por el apóstol Santiago.
Gloríanse algunos de dominar a la familia con su ré-
gimen de aspereza y aventuran que ese es el arte de
gobernar, pero no piensa igual el apóstol Santiago,
que dice: Si tenéis en vuestro corazón celos amargos
y espíritu de contienda, no os jactéis. Si en alguna
ocasión fuera necesario dar al culpable severa re-
presión, para inducirlo a reconocer la gravedad de
su falta, es necesario, al menos, al fin de la represión,
dejarle buen sabor de boca con palabras de blan-
dura y amor. Se impone curar las heridas como lo
hizo el samaritano del Evangelio, con vino y aceite.
‘Más, así como el aceite (dice san Francisco de Sales)
sobrenada entre los restantes licores, así es necesa-
rio que en todas nuestras acciones sobrenade la be-
nignidad’. Y si aconteciere que la persona que ha de
sufrir la corrección se hallara turbada y alborotada,
se ha de aplazar la represión hasta verla desenojada;
de lo contrario, sólo se lograría irritarla más. San
Juan, canónigo regular, decía: ‘Cuando la casa arde,
no hay que echar más leña al fuego’”.
Nacimiento: 27 de septiembre de 1696 en Mariane-
lla, Reino de Nápoles. Muerte: 1 de agosto de 1787
en Pagani, Reino de Nápoles. Fiesta: 1 de agosto.

San Alfonso 
María del Ligorio

La santa corrección debe ser
prudente y benigna llevando
dulzura al alma.

Menos leña
al fuego

Sufrir por Cristo, ofrendándole nuestra voluntad, es nuestra mejor elección.

Corregir es buscar la virtud en el prójimo, no
marcarle defectos porque nos molestan.



Lunes Santo: perfumes de Cristo
“María, tomando una libra de ungüento de nardo
legítimo, ungió los pies de Jesús” (Jn 12, 3).

Santa Magdalena siempre fue la perfumista
del Señor que la escogió y la llamó para Sí, para
ejercer este oficio. EI día de su conversión, lleva-
ba el ungüento precioso con el cual embalsamó
a Jesús. En la cena que siguió a la resurrección
de Lázaro, llevaba un frasco de perfumes y tam-
bién lo llevó a la sepultura de Jesús. Es decir,
siempre hizo el oficio de perfumista. También,
la otra cosa admirable en ella es que siempre es-
tuvo a los pies de Jesús: cuando se convirtió, en
el banquete de casa de Lázaro, al pie de la Cruz
y en la Resurrección. Es así, que como la Magda-
lena hay que ofrecer el perfume, llevando a
nuestro Maestro un corazón amante para que
EI lo penetre y lo despegue de sí mismo.

Martes Santo: con amor particular
“Ahora ha sido glorificado el Hijo del hombre y Dios
ha sido glorificado en El” (Jn 13, 31).

Ahí tienes a Jesús, míralo y considera que EI nos
lleva sobre sus hombros, aceptando la carga de res-
catarnos por su muerte, y muerte de cruz. Tan así,
que el alma del Salvador nos conocía a todos con
nombre y apellido; pero especialmente en el día de
la Pasión, cuando ofrecía sus lágrimas, sus oracio-
nes, su Sangre y su vida por todos; sus pensamien-
tos de amor iban especialmente para cada uno de
nosotros en particular. Así, en su maternal pecho,
su Corazón divino preveía, disponía, merecía, im-
petraba todos esos movimientos, esos atractivos,
esas inspiraciones y esas suavidades mediante los
cuales nos va alimentando el corazón para la vida
eterna. Miremos y glorifiquemos en la Cruz esa vo-
luntad eterna que nos destina esos beneficios, y el
Corazón del Salvador que nos los ha merecido a
costa de tantas penas.

Miércoles Santo: cuidemos de no caer
“Entonces se fue uno de los Doce, llamado Judas

Iscariote, a los príncipes de las sacerdotes y les dijo:
¿Qué me queréis dar y yo os lo entrego?” (Mt 26,
14-15).

EI Espíritu Santo nos advierte: “EI que está de
pie, cuide de no caer”. Y en el Padrenuestro deci-
mos: “no nos dejes caer en la tentación”. Por lo
tanto, nunca estamos seguros en lo referente a
conservar el amor de Dios. EI primer ángel y Ju-
das, que lo habían tenido, lo perdieron; y David
y san Pedro también fallaron en un tiempo. Pero
podría pensarse: ¿Cómo es posible que quien

tiene el amor de Dios pueda perderlo?, porque
el amor, donde reside, resiste al pecado. La reali-
dad es que ocurre, y hasta los mismos ángeles se
quedan pasmados al ver la miseria del corazón
humano, que abandona un bien tan amable pa-
ra apegarse a cosas tan deplorables. Pero, como
es imposible ver la Divinidad y no amarla, es así
que solamente en el Cielo permaneceremos in-
separablemente unidos por amor a nuestro so-
berano Bien. Pero aquí abajo, lo entrevemos so-
lamente a través de las sombras de la fe y por
eso los bienes aparentes se deslizan demoliendo
nuestra viña florida.

Jueves Santo: con todo el corazón
“Amarás al Señor, tu Dios, con todo tu corazón” (Lc
10, 27)

Consideremos un poco cuál es el amor que el Se-
ñor nos tiene y por el que somos tan profundamen-
te amados, tanto en sus palabras y afectos como en
sus obras. En sus palabras lo vemos claro, pues nos

muestra cuán celoso está de nuestro amor: “Amarás
al Señor, tu Dios, con todo tu corazón, con toda tu
alma, con todos tus pensamientos, con todas tus
fuerzas, con todo tu espíritu y con todo tu ser”. Lue-
go, en la Eucaristía parece que nunca se cansa de in-
vitar a los hombres a recibirlo, pues nos inculca en
forma admirable todo el bien que tiene preparado
para los que se acercan a EI dignamente: “Yo soy el
Pan de vida”. Y hablando de su muerte, dice: “Con
gran deseo he deseado celebrar esta Pascua con
vosotros” y “nadie tiene amor más grande que el
que da la vida por sus amigos”. Entonces nos pre-
guntamos: ¿Amar a Dios con todo el corazón, qué
otra cosa es sino amarlo con todo nuestro amor,
poniendo nuestro afecto solo en El?

Viernes Santo: un amor insaciable
“Jesús Nazareno, Rey de los judíos” (Jn 19, 19).

“Jesús” quiere decir salvador, así que ha muerto
porque es salvador y para salvar hacía falta morir.
Luego, “Rey de los judíos”, quiere decir que, aparte
de ser salvador, es rey al mismo tiempo. Y la palabra
“judío”, que significa “confesar”, nos dice que es rey,
pero sólo de aquellos que lo confiesen, por lo tanto,
ha muerto para rescatar a los confesores. Ahí tene-
mos entonces, las causas de la muerte de Jesucristo:
la primera, que era salvador, santo y rey; la segunda,
que deseaba rescatar a aquellos que lo confiesen.
Pero podríamos pensar: ¿No podía Dios dar al
mundo otro remedio sino la muerte de su Hijo? Sin
duda que podía rescatarnos por otros medios, pero
no quiso, porque lo que era suficiente para nuestra
salvación no era suficiente para satisfacer su amor.
Ante tanto desborde de amor… ¿No debería darle
mi vida entera?

Sábado Santo: hijos de la Cruz
Los hombres hacen el testamento de su muerte

aún en plena salud, por temor a que los dolores
mortales les impidan manifestar sus intenciones.
Pero el Salvador no quiso dejarnos su testamento
sino hasta la Cruz, un poco antes de morir, y allí, an-
tes que nada, lo selló con EI mismo, como había he-
cho decir a Salomón, hablando por medio de él a
un alma devota: “Ponme como un sello sobre tu co-
razón”. EI aplicó su sello sagrado cuando instituyó el
Santísimo Sacramento del Altar. Después hizo su
testamento, manifestando sus últimas voluntades
sobre la Cruz. Su primera voluntad, se ve cuando el
buen ladrón dice: “Señor, acuérdate de mí cuando
estés en tu Reino”; a lo que Jesús responde: “Hoy es-
tarás conmigo en el Paraíso”. Palabra de gran con-
suelo, porque lo que ha hecho su misericordia por
el buen ladrón, lo hará por todos sus otros hijos de
la Cruz, que son los cristianos. La segunda voluntad,
cuando al mirar a su Madre de pie, junto a la Cruz,
con el discípulo amado, le dijo: “Mujer, he ahí a tu
hijo” y puso en su corazón el amor materno. Y Ma-
ría acepto por suyos a todos los hijos de la Cruz y se
convirtió en Madre nuestra.
(Fuente: Tratado del Amor de Dios y Sermones de

san Francisco de Sales)
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“...lo que ha hecho su 
misericordia por el buen 

ladrón, lo hará por todos sus
otros hijos de la Cruz”.

Es infinito el misterio del amor de Dios 
que envió a su propio Hijo a morir en la 
Cruz para salvarnos.

La entrega total del Señor no fue una sorpresa, un inmprevisto. Toda
su vida se encaminó a consumar esta obra salvífica por el amor que
nos tiene. A continuación, una meditación para cada día santo.
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“R esurrexi et adhuc tecum sum” (“He
resucitado y aún y siempre estoy
contigo”). En estas palabras, entre-

sacadas de una antigua versión del Salmo 138,
la Iglesia reconoce la voz misma de Jesús que,
resucitando de la muerte, colmado de felicidad
y amor, se dirige al Padre y exclama: Padre mío,
¡heme aquí! He resucitado, todavía estoy conti-
go y lo estaré siempre; tu Espíritu no me ha
abandonado nunca. Así también podemos
comprender de modo nuevo otras expresiones
del Salmo: “Si escalo al cielo, allí estás Tú, si me
acuesto en el abismo, allí te encuentro... Porque
ni la tiniebla es oscura para Ti, la noche es clara
como el día; para Ti las tinieblas son como luz”
(Sal 138, 8.12). Es verdad: en la solemne vigilia
de Pascua las tinieblas se convierten en luz, la
noche cede el paso al día que no conoce ocaso.
La Muerte y Resurrección del Verbo de Dios
encarnado es un acontecimiento de amor insu-
perable, es la victoria del Amor que nos ha li-

berado de la esclavitud del pecado y de la
muerte. Ha cambiado el curso de la historia, in-
fundiendo un indeleble y renovado sentido y
valor a la vida del hombre.

Coherederos con Cristo
“He resucitado y estoy aún y siempre contigo”.

Estas palabras nos invitan a contemplar a Cristo
resucitado, haciendo resonar en nuestro corazón
su voz. Con su sacrificio redentor Jesús de Naza-
ret nos ha hecho hijos adoptivos de Dios, de mo-
do que ahora podemos introducirnos también
nosotros en el diálogo misterioso entre El y el Pa-
dre. Viene a la mente lo que un día dijo a sus
oyentes: “Todo me lo ha entregado mi Padre, y
nadie conoce al Hijo más que el Padre, y nadie co-
noce al Padre sino el Hijo y aquel a quien el Hijo
se lo quiera revelar” (Mt 11, 27). En esta perspec-
tiva, advertimos que la afirmación dirigida por Je-
sús resucitado al Padre, “Estoy aún y siempre con-
tigo”, nos concierne también a nosotros, que so-
mos hijos de Dios y coherederos con Cristo, si re-
almente participamos en sus sufrimientos para
participar en su gloria (Rm 8, 17). Gracias a la
Muerte y Resurrección de Cristo, también nos-
otros resucitamos a la vida nueva, y uniendo
nuestra voz a la suya proclamamos nuestro deseo
de permanecer para siempre con Dios, nuestro
Padre infinitamente bueno y misericordioso.

Un llamado al amor
Entramos así en la profundidad del misterio pas-

cual. El acontecimiento sorprendente de la Resu-
rrección de Jesús es esencialmente un aconteci-
miento de amor: amor del Padre que entrega al Hijo
para la salvación del mundo; amor del Hijo que se
abandona en la voluntad del Padre por todos nos-

otros; amor del Espíritu que resucita a Jesús de entre
los muertos con su cuerpo transfigurado. Y todavía
más: amor del Padre que vuelve a abrazar al Hijo en-
volviéndolo en su gloria; amor del Hijo que con la
fuerza del Espíritu vuelve al Padre revestido de
nuestra humanidad transfigurada. Esta solemni-
dad, que nos hace revivir la experiencia absoluta y
única de la Resurrección de Jesús, es un llamamien-
to para convertirnos al Amor; una invitación a vivir
rechazando el odio y el egoísmo y a seguir dócil-
mente las huellas del Cordero inmolado por nues-
tra salvación, a imitar al Redentor “manso y humil-
de de Corazón”, que es descanso para nuestras al-
mas (Mt 11, 29).

Cristo nuestra esperanza
Hermanos cristianos de todos los rincones del

mundo, hombres y mujeres de espíritu sincera-
mente abierto a la verdad: que nadie cierre el co-
razón a la omnipotencia de este amor redentor. Je-
sucristo ha muerto y resucitado por todos: ¡El es
nuestra esperanza! Esperanza verdadera para cada
ser humano. Hoy, como hizo en Galilea con sus
discípulos antes de volver al Padre, Jesús resucita-
do nos envía también a todas partes como testi-
gos de su esperanza y nos garantiza: Yo estoy
siempre con vosotros, todos los días, hasta el fin
del mundo (Mt 28, 20). Fijando la mirada del alma
en las llagas gloriosas de su cuerpo transfigurado,
podemos entender el sentido y el valor del sufri-
miento, podemos aliviar las múltiples heridas que
siguen ensangrentando a la humanidad, también
en nuestros días. En sus llagas gloriosas reconoce-
mos los signos indelebles de la misericordia infini-
ta del Dios del que habla al profeta: El es quien cu-
ra las heridas de los corazones desgarrados, quien
defiende a los débiles y proclama la libertad a los
esclavos, quien consuela a todos los afligidos y
ofrece su aceite de alegría en lugar del vestido de
luto, un canto de alabanza en lugar de un corazón
triste (Is 61, 1.2.3). Si nos acercamos a El con humil-
de confianza, encontraremos en su mirada la res-
puesta al anhelo más profundo de nuestro cora-
zón: conocer a Dios y entablar con El una relación
vital en una auténtica comunión de amor, que col-
me de su mismo amor nuestra existencia y nues-
tras relaciones interpersonales y sociales. Para esto
la humanidad necesita a Cristo: en El, nuestra es-
peranza, fuimos salvados (Rm 8, 24).

(Fuente: Mensaje de Pascua Urbi et Orbi
del papa Benedicto XVI)

“Fijando la mirada del alma en
las llagas gloriosas de su cuer-
po transfigurado, podemos en-
tender el sentido y el valor del

sufrimiento...”

Cristo resucitó y se quedó en la Santísima 
Eucaristía, para que, recibiéndolo, seamos 
participes de su Resurrección.

Siempre 
estoy contigo
Cristo murió en la Cruz y resucitó
para salvarnos y quedarse para
siempre con nosotros hasta la vi-
da eterna. Con su victoria nos ha
asociado a su mismo amor al Pa-
dre, a su amor trinitario.
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Fiesta de Gracia y Misericordia
Tan grande es el amor de Dios que dispuso un 
día especial para manifestar y ejercer su insaciable 
deseo de perdonar a los pecadores.

El domingo de la Divina Misericordia es una festividad de toda la Iglesia Católica que
se celebra el segundo domingo de Pascua de Resurrección. Esta fiesta se originó a
partir de las revelaciones privadas de santa Faustina Kowalska, la cuales quedaron

por escritas en su Diario espiritual.

Petición de Jesús
En el numeral 699 del Diario de santa Faustina se puede leer cómo Jesucristo pidió que

se instituyera una fiesta en honor de su Misericordia: “Hija mía, habla al mundo entero de
mi inconcebible Misericordia. Deseo que la Fiesta de la Misericordia sea refugio y amparo
para todas las almas y, especialmente, para los pobres pecadores. Ese día están abiertas las
entrañas de mi Misericordia. Derramo todo un mar de gracias sobre las almas que se acer-
can al manantial de mi Misericordia. El alma que se confiese y reciba la Santa Comunión
obtendrá el perdón total de las culpas y de las penas. En ese día están abiertas todas las
compuertas divinas a través de las cuales fluyen las gracias. Que ningún alma tema acer-
carse a Mí, aunque sus pecados sean como escarlata. Mi Misericordia es tan grande que
en toda la eternidad no la penetrará ningún intelecto humano ni angélico. Todo lo que
existe ha salido de las entrañas de mi Misericordia. Cada alma respecto a Mí, por toda la
eternidad meditará mi Amor y mi Misericordia. La Fiesta de la Misericordia ha salido de
mis entrañas, deseo que se celebre solemnemente el primer domingo después de Pascua.
La humanidad no conocerá paz hasta que no se dirija a la Fuente de mi Misericordia”.

Fijarnos en su Misericordia
Es así, que en esta fiesta se conmemora la Misericordia infinita de Dios hacia la huma-

nidad y es un momento para recordar el amor incondicional de Dios y su disposición a
perdonar los pecados de aquellos que se acercan a El con arrepentimiento y confianza.
Así nos anima Jesús a confiar en su Misericordia infinita que quiere perdonarnos, y como
le dice a Faustina, “aunque [nuestros] pecados sean como escarlata”. Jesús nos mueve a fi-
jarnos en su Amor y su Misericordia, pues muchas veces los hombres se fijan tanto en sus
pecados que lejos de arrepentirse al ver la gravedad de ellos, cierran su corazón pensan-
do que es imposible perdonar tal atrocidad. Pero para Dios no es imposible, si acepta-
mos su perdón, si nos arrepentimos y acudimos al Sacramento de la Confesión.

Querer su perdón
Con el mensaje consolador de la Divina Misericordia a santa Faustina, Jesús, nos mues-

tra su constante voluntad de querer perdonarnos. Así es, Cristo quiere perdonarnos a
cada uno de nosotros más allá de la gravedad de nuestros pecados, pero a pesar de que-
rer, no siempre puede hacerlo. La razón de esto es que el perdón requiere ser recibido, re-
quiere arrepentimiento, pero muchas almas se obstinan en el pecado sin arrepentirse y
niegan el perdón de Dios, quien nos hizo libres y, por no violentar nuestra voluntad, no
puede perdonarnos si nosotros no queremos que nos perdone.

Gracia especial
El Señor reveló a santa Faustina no sólo cuándo había que celebrarse la fiesta, sino

también el motivo y el propósito de su institución, cómo preparar la fiesta, cómo debía
ser su celebración y habló también de las grandes promesas asociadas con la fiesta. La
gran promesa de la fiesta es la gracia “del perdón total de las culpas y de las penas” a
aquel que reciba la Santa Comunión en este día después de una buena Confesión (sin te-
ner apego al más leve pecado). Es una gracia de una renovación muy profunda, que se
apoya no en los propios méritos sino en la gratuidad de su Misericordia. Este manantial
de gracias exige de nuestra parte no sólo una esmerada confianza sino, evidentemente,
el desprecio de esos pecados cometidos, el arrepentimiento de esos pecadas que aborre-
ce y que ofenden y limitan la Infinita Misericordia de Dios.

Como preparación para la fiesta, el Señor le pidió a santa Faustina hacer una novena, rezan-
do una Coronilla cada uno de los 9 días que preceden a la Fiesta, a partir del Viernes Santo.

“Ese día están abiertas las entrañas 
de mi Misericordia. [...] Que ningún alma 
tema acercarse a Mí, aunque sus pecados

sean como escarlata”.

“En ese día están abiertas todas
las compuertas divinas a través de las cuales

fluyen las gracias.”

Jesús se dejó traspasar el Corazón para manifestar su Misericordia
por los pecadores.
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Cuando se busca qué tienen en común las fa-
milias que han tenido éxito en la tarea de
educar, casi siempre aparece un factor que

se repite: establecieron un plan claro de educación
de sus hijos desde muy pequeños.

Actuar a tiempo
La mayor parte de los problemas que se van a

presentar podrán detectarse antes de que lleguen a
serlo realmente: es cuestión de actuar a tiempo.

—Pues yo a veces pienso que cada uno es como
es, desde su nacimiento. Mis hijos, por ejemplo, que
son aún pequeños, se han educado en el mismo
ambiente, y sin embargo son muy distintos unos de
otros. Eso demuestra que esto de la educación es
algo bastante relativo.

No te digo que no. Es verdad que cada uno es
como es . Pero me imagino que no querrás
abandonar a la ventura su educación con esa
excusa. Un chico de diez o doce años es toda-
vía un interrogante abierto, está aún muy por
hacer, y de la educación que reciba dependerá
en mucho su futuro. Ciertamente hay mucho
impreso en él ya desde su nacimiento, pero
coincidirás conmigo en que vale la pena esfor-
zarse por educarlo, y que ese esfuerzo aporta
más que la simple herencia genética.

—En eso estamos de acuerdo; si no, no estaría le-
yendo este libro. Lo que te pido por favor es que no
me vengas con fórmulas mágicas, porque si las hu-

biera ni se leerían estos libros ni estarían las cosas
como están.

Saber combinar
Descuida. No lo haré. No hay recetas mágicas; o,

si las hay, por lo menos no existen formas fáciles de
llevarlas a la práctica. Sería como preguntar a un
campeón de ajedrez o a un gran futbolista cuál es la
clave de su éxito. Lo normal es que no obedezca a
una buena jugada como tal, sino a un conjunto de
ideas que ha sabido conjugar acertadamente.

Hay que lograr combinar, pues, cada uno a su
manera, las diversas premisas básicas en educación.
Como sucede con el pintor, que casi nunca emplea
colores netos, sino que los mezcla en la paleta hasta
lograr un resultado final lleno de personalidad.

—Y sé positivo también, por favor.
También procuraré serlo, porque la educación ha

de estar siempre presidida por el optimismo acerca
de la capacidad de cambiar que tiene el hombre.

Educar ha de ser una labor creadora y positiva,
pues –como ha escrito C. S. Lewis–, el objetivo del
educador no puede ser talar bosques, sino fertilizar
desiertos. Y este es el tono que desde el principio
quiere tener este libro.

La calidad de vida de una persona depende en mu-
cho de su educación. Es algo fundamental para el
bienestar individual y colectivo. El chico será feliz y es-
tará preparado para el futuro –eso es lo que preten-
demos– si quienes estamos comprometidos en su

formación logramos inculcar en él ideas sanas, crite-
rios sensatos y valores adecuados. La gente más feliz
no es la que más dinero tiene, ni la más dotada por la
naturaleza, ni la que disfruta de más comodidades. A
veces, incluso esos son los más insatisfechos.

La felicidad
Aprender a ser feliz requiere toda una capacita-

ción, una educación de la interioridad personal. Su
felicidad dependerá en gran medida de cómo se
desenvuelva más tarde en un ambiente que muchas
veces será permisivo y difícil. Y la preparación para
esa etapa ha de empezar mucho antes de la puber-
tad: así lo han comprobado en su propia carne mu-
chos padres, después de llevarse un buen disgusto.

—Oye, y si tanto depende de cómo se educa,
¿por qué hay padres fenomenales con hijos que son
un desastre, y padres caóticos con hijos encantado-
res? Aunque esos casos parezcan muy numerosos,
son proporcionalmente pocos. Lo normal es que
los hijos salgan a sus padres: de tal palo, tal astilla.

Lo que es una lástima –y sí es más frecuente–, es
encontrarse con padres que son buenos y ejempla-
res, pero que no se han esforzado por aprender la
ciencia y el arte de educar, y no les ha ido nada bien.

El esfuerzo por educar siempre tiene su premio.
Además, su primera consecuencia es que hace me-
jorar al educador como persona. Sólo por eso ya
merece la pena tomárselo muy en serio. (Blog de Al-
fonso Aguiló/ Adaptación)

El esfuerzo por
educar siempre
tiene su premio.

Educar en la preadolescencia
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P
ara los niños, con los teléfonos móviles, las

tabletas y los videojuegos siempre en sus ma-

nos, las actividades físicas al aire libre pierden

terreno e interés, cediendo el paso a los juegos y los

aparatos electrónicos.

El deporte, en general, ayuda a mantener activos

a los niños, desarrolla su resistencia física, les permi-

te trabajar en equipo y saber afrontar victorias y de-

rrotas, además de ser una forma de incentivarlos a

tener una rutina voluntariosa y activa, alejándolos

de problemas como el sedentarismo y la obesidad

infantil, por ejemplo. Para incentivar a tu hijo en el

mundo del deporte necesitarás implementar nue-

vos hábitos en el día a día de tu familia, combinan-

do diversión y disciplina. Algunas sugerencias:

El ejemplo
Si el deporte forma parte de la rutina familiar

en tu casa será mucho más fácil que los niños ve-

an, desde pequeños y de forma natural, que el de-

porte debe formar parte de la vida cotidiana. Pa-

ra que todos estén más sanos, la familia puede

empezar practicando algún ejercicio físico diver-

tido, como jugar en un parque. Así todo se con-

vierte en tiempo de familia y todos se divierten.

Para animar a los niños a practicar deporte, es im-

portante invertir en actividades animadas. A los

niños les encanta jugar. Por eso, transformar las

actividades físicas en divertidas puede ser una

forma de animarlos a practicar deporte. Vale la

pena apostar por juegos que estimulen los movi-

mientos corporales, como correr y saltar.

No impongas ningún deporte 
Los niños son más proclives a practicar deportes

con los que se identifican. Así que no importa si te

gusta el voleibol o el fútbol: si tu hijo quiere hacer

kárate o atletismo, lo mejor que puede hacer la fa-

milia es darle todo su apoyo. ¡Lo importante es po-

nerse en movimiento! Ofrezca actividades variadas:

por lo general, a los niños les interesan más los de-

portes variados.

Fomenta las actividades en grupo con
amigos

Anima a tu hijo a participar en actividades físicas

con sus amigos: además de aumentar su interés por

el deporte, las actividades en grupo son estupendas

para ayudar a los niños a desarrollar su espíritu de

equipo.

Abre tu mente a diferentes actividades
Para animar a los niños a practicar deporte, es

muy importante mantener la mente abierta a todas

las actividades físicas: ballet, danza, gimnasia, fut-

bol, patinaje… ¡Hay tantas opciones que sus hijos

pueden probar! Deja que descubran por sí mismos

qué disciplinas les apasionan.

Apoyar lo que elija
Alimenta el interés del niño: si el niño muestra in-

terés por un deporte concreto, anímale a desarro-

llarse, a profundizar e incluso a competir en ese de-

porte. Mantente interesado y presente, animándole

en cada etapa de su desarrollo deportivo.

Hablemos de deporte y salud
¿A tu hijo le gustan los helados y el chocolate todos

los días? Tal vez haya llegado el momento de hablar

de corazón sobre la salud de nuestro cuerpo y nues-

tra mente. Explícale lo importante que es mantener

una dieta equilibrada junto con las actividades de-

portivas. Merece la pena hacer cambios en la dieta

de toda la familia, sobre todo si tu hijo tiene sobrepe-

so debido a un estilo de vida sedentario. Fomenta el

consumo de fruta y verdura, reduce los alimentos

procesados y haga que todos beban más agua.

¿No sabes por dónde empezar? 
¡Empieza a jugar! Puedes aprovechar el próximo fin

de semana para divertirte en el parque o en la playa.

Piensa en algunas actividades, como las escondidas, en-

tre muchos más y anima a los niños. Luego prepara un

picnic natural y sabroso. (Cibele Battistini/ Adaptación)

¿Cómo animar a los niños a hacer deporte? 

Aquí tienes algunos consejos que te serán de gran ayuda.
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Cuando vivimos en un mundo polarizado, re-
sulta tentador defender en exceso nuestro
punto de vista particular. Lo que ocurre es

que cuando vemos a alguien del “otro” bando ha-
ciendo algo que creemos que está mal, sentimos la
tentación de arrastrarlo públicamente a la suciedad.
En la era de las redes sociales, esto significa que nos
apresuramos a publicar un comentario desagrada-
ble en nuestra plataforma favorita, diciéndole a to-
do el mundo lo terrible que es la otra persona.

A menudo hacemos esto, no solo porque senti-
mos que estamos justificados, sino porque pensa-
mos que es lo “cristiano”.

¿No insultó Jesús a los fariseos?
¿No es cristiano “decir la verdad”?
Aunque pensemos que estamos sirviendo a Dios

mientras humillamos a otra persona, en realidad
estamos haciendo lo contrario.

Tres asesinatos
San Francisco de Sales creía que destruir pública-

mente el nombre de una persona nunca era una
buena idea. El explica en su Introducción a la Vida
Devota, como esto comete “tres asesinatos”:

“El calumniador comete tres varios asesinatos
con su lengua ociosa: destruye su propia alma y la
de quien le escucha, además de causar la muerte
civil al objeto de su calumnia; porque, como dice
san Bernardo, el Diablo tiene posesión tanto del
calumniador como de los que le escuchan, de la

lengua del uno, del oído del otro…Aristóteles dice
que, como la lengua bífida y de dos filos de la ser-
piente, así es la del calumniador, que de un solo
dardo pincha y envenena el oído de los que le es-
cuchan, y la reputación del calumniado”.

Daños
La calumnia, para san Francisco de Sales, no era

solamente revelar declaraciones falsas, sino tam-
bién verdaderas.

“Hija mía, te ruego que nunca hables mal de
nadie, ni directa ni indirectamente; guárdate de
imputar injustamente pecados o faltas a tu pró-
jimo, de revelar innecesariamente sus faltas rea-
les, de exagerar las que son manifiestas, de atri-
buir motivos equivocados a acciones buenas, de
negar el bien que sabes que existe en otro, de
ocultarlo maliciosamente o de menospreciarlo
en la conversación. De todas y cada una de estas
maneras ofendes gravemente a Dios, aunque la
peor es la acusación falsa, o negar la verdad en

perjuicio de tu prójimo, pues en ello combinas
su daño con la falsedad”.

Hablar de frente con la persona
Podemos pensar que estamos sirviendo a Dios al

decir al mundo la verdad sobre alguien, pero cuan-
do hacemos tal cosa con una mala intención, anula-
mos cualquier bien que podría haber hecho.

Ciertamente, a veces necesitamos decir la verdad,
pero la secuencia apropiada debería ser confrontar
primero a la persona, en lugar de proclamar públi-
camente sus faltas para que todos las vean.

Debemos tener en cuenta que no somos Dios y
que no siempre conocemos el panorama completo.
Es mucho mejor tratar las cosas fuera de línea, de
una manera más personal, que tratar de mostrar a al-
guien su fechoría publicándola en un lugar público.

Por encima de todo, debemos rezar por aquellos
a quienes detestamos, amando a nuestros enemi-
gos como Cristo nos ha pedido que hagamos.
(Fuente: Aleteia/ Philip Kosloski/ Adaptación)

Podemos caer en la trampa de insultar o publicar mensajes desagradables en las
redes sociales sobre una persona, alegando que sólo estamos diciendo la verdad.

Más que una crítica...

“... a veces necesitamos decir la verdad,
pero la secuencia apropiada debería ser

confrontar primero a la persona, en lugar
de proclamar públicamente sus faltas 

para que todos las vean...”
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El adolescente necesita abuelos entrañables,
que le hagamos sentirse a gusto en nuestra ca-
sa. Nuestro afecto le anima y le da seguridad, y

para nosotros será un consuelo que nos hace felices.

Entablar una conversación 
Pero, hay que reconocer que en ocasiones es difí-

cil entablar conversación con un adolescente. Ante
la pregunta: “¿Qué hiciste hoy?”, la respuesta es muy
probable que sea: “Nada”, pues es celoso de su inti-
midad y piensa que no seremos capaces de enten-
derle. Sin embargo, puede iniciarse una conversa-
ción con anécdotas de su infancia o de la vida de
sus padres a su edad.

Hablarle de lo que hemos vivido lo interpretará
como una muestra de confianza en su inicial madu-
rez humana. También así podrá valorar los esfuer-
zos de sus padres para educarle y sacar adelante a la
familia. De este modo conocerá y valorará las tradi-
ciones familiares. Por nuestra parte, evitaremos ha-
cernos pesados contando “batallitas nuestras”: “Yo
a tu edad”, o hacerle demasiadas preguntas.

Sin embargo, en otras ocasiones tendrá ganas de
hablar y hemos de ser pacientes para escuchar sin
interrumpirle y sólo aconsejarle si lo pide.

En cuento a las tecnologías
Es conocido que los adolescentes, hijos de su tiem-

po, manejan mejor que nosotros las nuevas tecnolo-
gías. Podemos aprovechar sus habilidades para que

nos ayuden a usar mejor el ordenador, el móvil y
cualquier otro artilugio electrónico. Será un puente
de unión con nosotros, al tiempo que hará que el
adolescente se sienta útil. Valorando estas habilida-
des le damos seguridad y mejora su autoestima.

Además, será el momento de hacerle compren-
der que debe controlar el tiempo que dedica a es-
tos medios e informarle de los riesgos que conlleva
navegar por Internet, sin criterios ni control del
tiempo de conexión.

Debemos mostrarle que los abuelos somos cohe-
rentes con lo que pensamos, decimos y hacemos.
Así centraremos su idealismo y podremos comen-
tar con este nieto adolescente, no sólo la conve-
niencia de la ayuda a temas humanitarios lejanos,
que puede materializar con la entrega de una canti-
dad, aunque sea pequeña, de sus ahorros, o con su
colaboración en una entidad parroquial, sino tam-
bién y prioritariamente con su necesaria colabora-
ción con el “próximo”, -sus padres y hermanos- que
son para él su prójimo cercano.

La obediencia y la desobediencia de los
adolescentes

La desobediencia en los adolescentes es algo nor-
mal: consecuencia del deseo de afirmación de su
yo. Es negativo para resolver estas situaciones el en-
frentamiento directo, que suele ir unido a la ame-
naza de un castigo. Los abuelos ante la posible falta
de respeto de un nieto adolescente, hemos de bus-

car el momento mejor para escucharle y que nos
exponga la causa de su rebelión.

Hay que estar siempre abiertos al diálogo y tratar-
le con paciencia. Conviene llevarle al terreno de que
la obediencia se basa en el amor a los demás y en el
deseo de complacerles.

La obediencia mide la capacidad de aceptación a
los consejos de los padres de un hijo, que refuerza
así su libertad. Enseñarle a vivir su naciente libertad
con responsabilidad. Pero para ello hay que darle la
opción de que pregunte razones, reflexione y to-
men sus propias decisiones. Hay que lograr que di-
ga la verdad y que obedezca convencido y así evitar
que llegue a actuar por miedo.

Los abuelos tenemos que “hilar fino” y no dejar-
nos enredar por las razones de un adolescente, que
trata de demostrarnos que sus padres no tienen ra-
zón en algún aspecto que le exigen.

Conviene, eso sí, escuchar sus quejas sobre el com-
portamiento de sus padres con él, para luego dialo-
gar y tratar de que comprenda las razones de sus pa-
dres. Que no juzgue sólo en blanco o negro: mostrar-
le los matices de cada situación. Nunca desautoriza-
remos a sus padres. Con respecto a lo anterior, sin
embargo, hay que saber mantener en secreto las
confidencias de nuestro nieto adolescente. Pero, a la
vez, y para algunos temas, si estimamos que necesita
la ayuda de sus padres, hay que convencer al nieto
para que sea valiente y se anime a contarles el asunto.
(Fuente: de Hacer familia/ Adaptación)

¡Mi nieto adolescente!
¿Cómo los abuelos podemos ayudar a los padres en la educación de los nietos adolescentes,
siempre difíciles de entender?
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Almas muertas
“‘...acostumbrarse a pecar es mortal’ [...] porque mata el amor y el temor,
los pies del alma pasan a moverse sólo por el gusto, la conveniencia y la
apariencia”. Reflexionemos con el fundador de Cristo Hoy.

“¿Tenemos hambre de Dios?”
¿Tenemos hambre de Dios? ¿Tenemos hambre de

Eucaristía? ¿Tenemos gusto de Dios? Si estuviése-
mos alimentados convenientemente por el sagrado
cuerpo de Cristo, no tendríamos tanta hambre ni
pretenderíamos saciar nuestra voracidad en fuen-
tes que verdaderamente no nos alimentan. Con es-
te alimento experimentamos una robustez que po-
dría eliminar muchos de los obstáculos que actual-
mente nos apabullan en el orden personal y tam-
bién comunitario.

(Homilía de Cristo Hoy, edición 740, 
Verdadera hambre).

La cruz
“Por fin”…, este también podría haber sido el tí-

tulo. Pero ¿la hora de qué?, ¿por fin qué? La cruz, na-
da menos que la cruz. Esa cruz que campea gloriosa
en los campanarios, en los cruces de los caminos,
adorna paredes, cuelga de los cuellos; con ella los
orfebres han realizado verdaderas proezas, los ico-
nógrafos han reflejado su dramaticidad o la impasi-
bilidad, es decir, aquella conformidad superior a la

voluntad de Dios que anula el sufrir; esa cruz don-
de, en definitiva, el hombre en Cristo fue más gran-
de que el odio, que el dolor, y no le temerá a la
muerte, el certamen de los certámenes.

(Homilía de Cristo Hoy, edición 1086, 
Ha llegado la hora).

“Certeza y gozo en la verdad”
Espíritu de verdad. Uno de los frutos del Espíritu

Santo es: “Certeza y gozo en la verdad”. ¿De qué ver-
dad hablamos? De aquella que nos viene por la Iglesia
y que no contradice la razón. Recordemos la famosa
encíclica “Fides et ratio” (Fe y razón), de san Juan Pa-
blo II. Pero ¿aparte de la certeza, la gozamos? Es un go-
zo superior que nos hace vivir absortos porque rápi-
damente se hace paz, amor, belleza, fuerza, etc.

(Reflexiones Almanaque 
Día por Día con Jesús y María).

No nos acostumbremos a pecar
San Bernardo decía: “Querer pecar es malo, pecar

es peor, seguir pecando es pésimo, acostumbrarse a
pecar es mortal”. Es mortal porque mata el amor y

el temor, los pies del alma pasan a moverse solo por
el gusto, la conveniencia y la apariencia. Estas son al-
mas muertas.

(Homilía de Cristo Hoy, edición 1102, 
Incitan a la conversión).

Conversión para el perdón
Un castigo severo… Aún el que no sabía será cas-

tigado, pero menos severamente como dice este
evangelio. El desenfreno de las costumbres que ac-
tualmente se observa es producto en gran medida
de esa creencia equivocada que se ha instalado de
que se puede recibir el perdón sin previa conver-
sión y arrepentimiento personal. Precisamente para
solidificar nuestras opciones es que tenemos que
tomar todo en serio; castigo es la consecuencia no
querida del acto, el que bebe se embriaga.

(Reflexiones Almanaque 
Día por Día con Jesús y María).

El dinamismo de la vida
El evangelio de este domingo nos invita a redescu-

brir continuamente el gran milagro de la vida, no so-
lo en su dimensión cristiana sino aun en la humana.
La vida es maravillosa, es también como el tesoro es-
condido del que nos habla el evangelio, aquel que
pocos descubren y compran, es lo que los antiguos
llamaban el “aurea mediocritas”, que puede traducir-
se en “dorada medianía” y se contrapone a las emo-
ciones de las momentaneidades que son estrepito-
sas pero evanescentes, que vienen y van a la nada.

¿Qué puede percibirse del crecimiento de una se-
milla? Nosotros cuando vemos las nubes pensamos
que están quietas, y sin embargo rápido desapare-
cen. Cuánto más la vida, que parece inmovilizada
pero que tiene un sorprendente dinamismo, y nos-
otros debemos percibirlo.

(Homilía de Cristo Hoy, edición 1098, 
La magia del día a día).

“¿Qué es lo importante?”
¿Quién se acuerda de los nueve meses que pasó

en el vientre de su madre? Y, sin embargo, propor-
cionalmente a lo largo de la vida del hombre sobre
la tierra ese tiempo parece muy pequeño. Así será
la mirada sobre nuestra vida terrena comparada

con la definitiva y eterna. ¡Qué importancia le da-
mos a las cosas de esta provisoriedad; por comen-
zar al mundial de fútbol que es lo más importante
de lo menos importante! ¿Qué es lo importante?

(Reflexiones Almanaque 
Día por Día con Jesús y María).

Entusiasta y comunicador, así podían varias veces encontrarlo al padre Eduardo quien coincidía con
él en Casa Betania.
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Búsqueda 
de palabras

Descubre la palabraPedro y Juan se enteraron que Jesús no está donde 

lo dejaron, van corriendo a ver si es así. Los ayudas 

a llegar rápido marcando el camino.

Para saber cuál es la palabra que celebramos, escribe 
las letras de acuerdo al símbolo de cada una.

En la Sopa de Letras busca las siguientes 
palabras: primer-semana-mañana
María-Magdalena-sepulcro-piedra
cubría-entrada-Pedro-discípulo
Jesús-ángeles-blanco-cuerpo
Señor-mujer-buscas-Padre-hermanos. 
Luego colorea las imágenes.

Él ha Resucitado
Lee Juan 20, 1-9 y luego realiza las actividades de la página para conocer 

un poco más lo que recordamos el Domingo 20 de Abril.

ENTRETENIMIENTO
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Esto es mi cuerpo...
Fueron más de cien milagros eucarísticos los que documentó el próximo santo, Carlo Acutis. A continuación,
se muestran los más recientes, de los cuales muchos se conservan y se fotografiaron.

Con la pronta canonización de Carlo Acutis, recordamos su mayor amor, la
Eucaristía, de la cual hizo un exhaustivo trabajo de exposición llamado, Los
Milagros Eucarísticos en el Mundo, y que se puede encontrar en su página

oficial “carloacutis.com” donde se muestran bien detallados cada uno de los mila-
gros. En su trabajo, recolectó todos los milagros eucarísticos de la historia, docu-
mentándolos con fuentes confiables y datos científicos, como así también con
cientos de imágenes que describen los sorprendentes hechos milagrosos, donde se
pueden ver tejidos de la carne de nuestro Señor Jesucristo con su sangre en la Eu-
caristía que nos recuerdan aquellas palabras de la consagración durante la Santa
Misa: “Esto es mi cuerpo...”.

¿Qué es un Milagro Eucarístico?
Los Milagros Eucarísticos son intervenciones prodigiosas de Dios que tienen por

finalidad confirmar la Fe en la presencia real del cuerpo y la sangre del Señor en la
Eucaristía. Santo Tomas, en la Suma teológica, dice que el cuerpo y la sangre que
aparecen después del milagro se deben a la transformación de las especies eucarís-
ticas, es decir, de los accidentes, y no alteran la auténtica sustancia del cuerpo y la
sangre de Jesús.

Sokólka, Polonia, 2008
El 12 de octubre de 2008, en la iglesia dedicada a San Antonio de Sokólka, en la

Santa Misa de las 8:30 celebrada por p. Filip Zdrodowski, durante la Comunión a
uno de los sacerdotes se le cayó la Hostia. El sacerdote ni siquiera se dio cuenta. Se
lo dijo una mujer que estaba arrodillada cuando iba a recibir la Eucaristía. El sacer-
dote se quedó paralizado del susto y pensando que se había ensuciado la metió en
el vasculum, un pequeño recipiente plateado que contiene el agua que utilizan los
sacerdotes para lavarse los dedos después de haber dado la Comunión. Al final de
la Santa Misa la sacristana, Madre Julia Dubowska, agarró el vasculum con la Hos-
tia y para mayor seguridad la metió en otro recipiente que luego encerró en la caja
fuerte donde se guardaban los cálices. Luego, una semana después, la monja abrió
la caja y encontró la Hostia prácticamente disuelta, pero en el centro había unos
extraños coágulos rojos. Finalmente, la sangre se depositó sobre un corporal total-
mente blanco con una cruz roja bordada en el centro.

Tixtla, Méjico, 2006
El 21 de octubre de 2006, durante la Celebración Eucarística por el p. Leopoldo

Roque, párroco de la Parroquia de San Martín de Tours en Tixtla, Diócesis de Chil-
pancingo Chilapa, se observó un suceso impactante. Mientras el p. Leopoldo y el
p. Raymundo estaban dando la Comunión, una religiosa se dirigió hacia ellos para
indicarle que en el copón que contiene las Hostias había algo. El p. Raymundo, con
los ojos llenos de lágrimas observó un acontecimiento que enseguida le llamó la
atención: La Hostia que había agarrado para dar la Comunión a una parroquiana
había empezado a desprender una sustancia rojiza.

Chirattakonam, India, 2001
El p. Fray Johnson Karoor, párroco de la iglesia donde sucedió el milagro eucarís-

tico, cuenta en su informe: “El 28 de abril de 2001, en la iglesia parroquial de St.
Mary di Chirattakonam, iniciamos la novena a san Judas Tadeo, como es costum-
bre todos los años. A las 8:49 de la mañana expuse el Santísimo Sacramento con la
Custodia para iniciar la adoración pública. Luego de algunos minutos vi que apare-
cían en la Santa Eucaristía como tres puntos. Dejé de rezar y comencé a mirar la
Custodia, invitando también a los fieles a admirar esos tres puntos. Les pedí luego
que permanecieran en oración y yo reservé la Custodia dentro del tabernáculo. El
30 de abril celebré la Santa Misa y al día siguiente partí para Trivandrum. El sábado
por la mañana, un 5 de mayo de 2001, abrí la iglesia para las celebraciones; me pre-

Polonia. Los científicos afirmaron que los fragmentos de la Hostia es-
taban íntimamente interconectados con las fibras del tejido humano.

India. Custodia con la Hostia en la que se apareció el rostro.

México. Tras un análisis se comprobó que la sangre era de tipo AB
y que el tejido era de un musculo cardíaco vivo.

Argentina. Muestra del fragmento de Hostia que sangró en 1992 en la
parroquia de Santa María.
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paré y fui a abrir el tabernáculo para ver qué había

sucedido con la Eucaristía expuesta días atrás. En-

tonces, noté en ella la figura de un rostro humano.

Sentí una gran emoción y pedí a los fieles que se

arrodillaran y comenzaran a rezar. Pensé que el ros-

tro lo veía sólo yo, entonces pregunté al monaguillo

qué cosa veía en la Custodia. Él me respondió: “veo

la figura de un hombre”. Noté que también los

otros fieles miraban intensamente la Custodia.

Buenos Aires, Argentina, 1992-1994-
1996

La Parroquia de Santa María de Buenos Aires ha

sido la protagonista de nada menos que 3 milagros

eucarísticos que tuvieron lugar en 1992, 1994 y

1996. En 1992, después de la Misa del viernes 1 de

mayo, al preparar la reserva eucarística, el ministro

de la Eucaristía encontró fragmentos de Hostia

consagrada en el corporal. Luego, el sacerdote hizo

que los metieran en un recipiente con agua para

que se disuelvan. Una semana después, el viernes 8

de mayo, abrieron el sagrario y vieron que los frag-

mentos de Hostia se habían teñido de un color roji-

zo que parecía sangre. El domingo 24 de julio de

1994, durante la Misa de los niños, mientras el mi-

nistro de la Eucaristía agarraba el copón del sagra-

rio, vio una gota de sangre que fluía por la pared. El

15 de agosto de 1996, durante la Misa de la Asun-

ción de la Santísima Virgen, se tuvo que volver a

meter una Hostia consagrada, que se había caído al

suelo mientras se daba la Comunión, en un reci-

piente con agua para que se disolviera. Luego, unos

días después, al abrir el sagrario se comprobó que la

Hostia se había transformado en sangre.

Betania, Venezuela, 1991
Este milagro eucarístico se produjo durante la

Misa de medianoche del 8 de diciembre de 1991, en

el Santuario mariano de Finca Betania de Cúa, en

Venezuela. El Padre Otty, Capellán del Santuario,

describió de este modo el acontecimiento: “Des-

pués de haber tomado uno de los trozos de la Hos-

tia magna que había partido en 4 trozos, los volví a

poner en la patena. Poco después bajé la mirada a la

patena y no podía creer lo que veían mis ojos: uno

de los trozos de la Hostia que yo había partido tenía

una macha roja y de ella empezó a brotar una sus-

tancia roja de forma similar al modo en que la san-

gre brota de una herida. Después de la Misa agarré

la Hostia y la guardé en la sacristía del Santuario. Al

día siguiente, a las 6 de la mañana, fui a ver la Hostia

y pude constatar que seguía brotando sangre de

ella y que poco después empezó a secarse. Sin em-

bargo, aún hoy, la sangre parece fresca. Lo extraño

es que la sangre haya brotado sólo de un lado de la

Partícula sin manchar por otro lado el resto de las

especies eucarísticas”.

San Mauro la Bruca, Italia, 1969
En la noche del 25 de julio de 1969, unos ladro-

nes entraron furtivamente dentro de la iglesia pa-

rroquial de San Mauro la Bruca con la intención

de robar los objetos más preciosos. Después de

haber roto el tabernáculo, se llevaron el copón

con numerosas Hostias consagradas. Apenas sa-

lieron de la iglesia, tiraron las Hostias en un calle-

jón. Al día siguiente, un niño notó que en una es-

quina del callejón por donde pasaba estaban las

Hostias. Después de haberlas recogido, las entregó

de inmediato al párroco. Sólo en 1994, después de

25 años de exhaustivos análisis, mons. Biagio D’A-

gostino, Obispo del Valle de la Lucania, reconoció

la conservación milagrosa de las Partículas autori-

zando consecuentemente su culto. Se sabe que,

gracias a la experiencia de análisis realizados por

científicos, luego de seis meses la harina ácima se

deteriora gradualmente, hasta el punto que luego

de un par de años, se reduce a una materia pegajo-

sa y más tarde en polvo.

Silla, España, 1907
El milagro ocurrió un 25 de marzo de 1907, fiesta

de la Anunciación, cuando el párroco de la iglesia

de Nuestra Señora de los Ángeles en Silla, el p. Fer-

nando Gómez, estaba celebrando la Misa. Cuando

abrió el tabernáculo para extraer la píxide (copón)

de plata con las Hostias vio que habían desapareci-

do. Las Sagradas Partículas fueron halladas dos días

después, bajo una piedra de un pequeño huerto en

las afueras de la ciudad. Entonces, el párroco orga-

nizó, una procesión solemne para devolverlas a la

iglesia. Luego, en 1934, ante la constatación de que

las Hostias permanecían “en el mismo estado en el

que fueron halladas bajo la piedra, manteniendo in-

alteradas sus condiciones originales”, el arzobispo

de Valencia inició un proceso que concluyó con la

declaración del prodigio gracias a la conservación

milagrosa. El relicario fue sellado con cera y se re-

dactó un documento detallado sobre el hecho mi-

lagroso. Lamentablemente, dos años después, el pa-

lacio arzobispal fue quemado por un grupo de co-

munistas, perdiéndose el rastro de dichos docu-

mentos. Pero finalmente, en 1982, el entonces Ar-

zobispo de Valencia, mons. Miguel Roca, inició un

nuevo proceso canónico para decretar oficialmen-

te el culto a las sagradas Hostias del milagro.

Onil, España, 1824
El 5 de noviembre de 1824, la custodia con el San-

tísimo Sacramento y otros objetos sagrados fueron

robados de la iglesia de Onil por un hombre llama-

do Nicolás Bernabeu, que de niño había sido mona-

guillo en esa misma iglesia. Después de cuatro días,

una mujer (Teresa Carbonel) del pueblo vecino, lla-

mado Tibi, halló la custodia junto con la Partícula

robada en medio de un campo de hortalizas. Exac-

tamente, 119 años después, el 28 de noviembre de

1943, Don Guillermo Hijarrubia, delegado del arzo-

bispo de Valencia, confirmó la autenticidad del Mi-

lagro confirmando la conservación incorrupta de la

Hostia. Aún hoy, luego de 182 años, la Hostia mila-

grosa se mantiene intacta y se puede adorar en la

parroquia de Santiago Apóstol de Onil. (www.mira-

colieucaristici.org)

España. Hasta nuestros días es posible adorar las
Hostias que están custodiadas en la iglesia de Si-
lla, a las puertas de Valencia.

Venezuela. Sagrario donde se guardan las reli-
quias de la Hostia de la que brotó sangre.

Italia. Custodia donde se conservan las Hostias
del milagro totalmente incorruptas.

España. Reliquia de la Hostia milagrosa que se
conserva intacta desde 1824 en Onil.
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Divina Misericordia
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San Luis María G. de Montfort.
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para Matrimonios
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Predicado por especialistas. Posible 
para novios.
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Conságrate a la Virgen en Fátima
Peregrinación-retiro a los Grandes Santuarios Marianos
Del 5 al 22 de octubre. Guía sacerdotal continua.
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